

Comme l'a déclaré le secrétaire général des Nations Unies, il importe directement à l'avenir de l'humanité de mettre fin à toutes les explosions nucléaires. Aucun autre moyen ne saurait être aussi efficace pour freiner le développement des armes nucléaires.

La seconde résolution mise de l'avant par le Canada porte sur une interdiction de la production de matières fissiles pour les armes nucléaires et autres engins explosifs. Cette résolution, qui gagne chaque jour plus d'appuis au sein de la communauté internationale, demande à la Conférence sur le désarmement de poursuivre la question d'un arrêt et d'une interdiction, adéquatement vérifiables, de la production de matières fissiles.

Une interdiction de la production de matières fissiles empêcherait le développement et la fabrication d'armes nucléaires. Une interdiction complète des essais empêcherait les essais nucléaires de quelque sorte qu'ils soient. Ces mesures contribueraient donc de façon significative à stopper la course aux armements. Le Canada poursuit avec vigueur ces deux points de l'ordre du jour des Nations Unies, en se fixant l'objectif à long terme d'arrêter et de renverser la course aux armements.

Conférence sur le désarmement

Il existe en outre plusieurs autres questions importantes et significatives, que ceux qu'intéresse le désarmement devraient suivre de près. Je veux parler des travaux en cours à la Conférence sur le désarmement visant une interdiction complète des essais ainsi que les questions relatives aux armes chimiques et à l'espace extra-atmosphérique.

La Conférence de Genève sur le désarmement (CD) est le seul organe multilatéral de négociation consacré aux questions de contrôle des armements et de désarmement. Quarante pays en sont membres, dont les cinq puissances nucléaires, et tous les blocs géopolitiques y sont représentés, à savoir l'Est, l'Ouest et les Neutres et non alignés.

Depuis 1980, la CD cherche à négocier une convention qui interdirait le développement, la fabrication, le stockage, le transfert et l'utilisation des armes chimiques (AC). Le terrible bilan du recours aux armes chimiques pendant la Première Guerre mondiale - plus de 900 000 morts et un million de blessés - et leur utilisation récente, prouvée dans la guerre entre l'Iran et l'Irak et présumée en